



Martín Espinosa

Periodista

martin.espinosa@gimm.com.mx

La nómina secreta en Naucalpan

Hace unas horas, un grupo de naucalpenses denunció que en la administración de su municipio existen múltiples *aviadores*, es decir, funcionarios que, sin trabajar, cobran jugosos salarios en el ayuntamiento y que están adscritos a la presidencia.

Alguna vez convertido en la “joya de la corona” del llamado “corredor azul”, ubicado al norte de la capital, ya en el Estado de México, el municipio de Naucalpan representa hoy el más claro ejemplo del deterioro del ejercicio político que alguna vez caracterizó la fuerza del Partido Acción Nacional en el centro del país.

Hace unas horas, un grupo de naucalpenses denunció que en la administración de su municipio existen múltiples *aviadores*, es decir, funcionarios que, sin trabajar, cobran jugosos salarios en el ayuntamiento y que están adscritos a la presidencia.

Entre los principales nombres aparece el expresidente municipal Eduardo Contreras, quien ingresó a la actual administración como contralor interno, pero después de algunos meses fue separado del cargo por falta de resultados y desconocimiento de la normatividad.

También se enlista a Armando René Gordillo Contreras, actual asesor de la presidencia municipal, quien percibe un salario neto de 117 mil 553 pesos mensuales, equiparable al del presidente de la República (136 mil 700 pesos); es decir, una diferencia de apenas 19 mil pesos. Gordillo Contreras resulta “pieza fundamental” para la actual candidata del PRIAN a la alcaldía —Angélica Moya Marín—, ya que en él reside el peso de muchas de las decisiones más importantes de la campaña, principalmente en lo que se refiere al trabajo territorial.

Entre los *aviadores* se advierten también operadores del panismo naucalpense, quienes se encuentran de lleno en la campaña de Moya Marín, como Edgardo Solís Bobadilla y Cuitláhuac Anda Mendoza, lo mismo que Virginia Bustos, del colectivo Colonias Unidas, quien, sin asistir a trabajar, cobra 15 mil pesos mensuales sólo por apoyar al gobierno municipal. Todos ellos —según palabras de los propios trabajadores del ayuntamiento— no asisten más que a firmar la nómina para poder justificar sus “altos salarios” que, en su conjunto,

llegan a sumar la friolera de 20 millones de pesos, cantidad suficiente para comprar ambulancias o patrullas tan necesarias en ese municipio.

Pero la denuncia va más allá: en esa nómina secreta cobran también amigos, familiares y compadres de Angélica Moya, quien, por tercera vez, busca repetir en el cargo para seguir beneficiándolos a cambio de “apoyo político”. Para ello se dispone mensualmente de 2 millones 32 mil 700 pesos, con el fin de solventar gastos de 18 “asesores”, una secretaria particular que gana cerca de 94 mil pesos, una jefa de oficina y un coordinador general de Administración. Solamente el llamado “jefe de asesores”, Rafael Giménez, cobra más de 123 mil 680 pesos.

Los denunciantes advierten que continuarán con su labor de vigilancia ante el abandono de la presente administración, ya que todo lo anterior se obtuvo de información pública del municipio, además de la existencia de personas que, quince a quincena, firman listas de asistencia de supuestos funcionarios que nadie conoce.

LA PELOTA, EN LA CANCHA DE MC

Contundente, directo y claro fue el llamado hecho ayer al candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, por parte de Alito Moreno, líder nacional del PRI y artífice de la llamada coalición opositora, en el sentido de que el imberbe político zacatecano decline, antes del próximo 19 de mayo, día del último debate presidencial, por Xóchitl Gálvez, a cambio de que el experimentado político campechano renuncie a la dirigencia priísta, así como a su candidatura al Senado para la próxima legislatura federal. Sin embargo, como ya se vio a estas alturas, Máynez lo tomó a chunga y, entre risas y “chacoteo”, le contestó que “de todas maneras te van a correr a patadas por los pésimos resultados que vas a dar”. Alito Moreno fundamentó su propuesta en que se trata de una decisión seria y agregó que ser candidato presidencial “no se trata de una borrachera en un partido de fútbol. México no se merece a quienes convierten la política en pura frivolidad”.

